



# Paris-Bamako, aller et retour

**Augustin-Abdoulaye  
Teme**

Directeur de l'agence  
Sigui Travel

Enfant du pays Dogon, au Mali, Augustin Teme a grandi près de la célèbre falaise de Bandiagara. Grâce au soutien financier d'une famille de la région de Nice, l'écolier brillant eut la chance de pouvoir pousser ses études, puis choisit de s'engager dans le développement de sa région. En 2001, avec 3 000 € empruntés, il monte une agence de tourisme équitable, Sigui Travel (1), qui emploie aujourd'hui cinq salariés. Pour organiser des séjours en pays Dogon, Augustin doit tisser un solide réseau de contacts en France. Depuis dix ans, il bénéficie d'un visa de circulation qui lui permet de voyager chaque année entre la France et le Mali. « *Trop de jeunes maliens dépensent des fortunes pour immigrer en France où ils ne trouvent, au bout du compte, que la misère. Le développement de l'Afrique passe par la création*

D.R.



*d'entreprises chez nous. Mais il faut pour cela que l'Europe ne ferme pas ses frontières, aide ceux qui ont un projet, en facilitant la circulation. Sans mes voyages réguliers en France, il me serait impossible de tenir. »* Augustin mesure dououreusement les effets de la crise économique. Une dizaine de voyages ont été annulés cette année, mais il refuse la résignation. « *La formation et le soutien aux entreprises sont les seules solutions pour sortir l'Afrique de l'ornière* », assure-t-il.

B. G.